

Compte-rendu du conseil municipal du 2 décembre 2024

Document rédigé par la commission communication de l'association « Un Renouveau pour Eckbo ».

L'année 2024 s'est conclue par le Conseil Municipal du 2 décembre au cours duquel les conseillers municipaux "du Renouveau" se sont montrés, une fois encore, alertes et constructifs, contribuant ainsi au débat démocratique à Eckbolsheim.

Echanges introductifs :

Madame HALB, Maire d'Eckbolsheim, introduit la séance en précisant que les conseillers municipaux également membres d'associations de la commune s'abstiendront de prendre part aux discussions et aux votes concernant lesdites associations. Telle avait été la requête du Renouveau pour éviter tout conflit d'intérêt, comme le prévoit la loi.

Des délibérations techniques

De nombreuses délibérations sur des sujets techniques sont abordées et validées à l'unanimité :

- l'augmentation du régime indemnitaire des policiers municipaux et l'instauration de tickets restaurant au profit du personnel, saluées par Monsieur JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo), soucieux de l'amélioration du pouvoir d'achat des agent-es de la commune, dans une période où les fonctionnaires font malheureusement l'objet de critiques alors qu'ils contribuent à la bonne marche du service public ;
- l'octroi de prix culturels, de subventions pour valoriser le patrimoine, le fleurissement, le soutien à l'OMSALC, au club hippique, à l'acquisition de vélos électriques, à la sauvegarde des maisons alsaciennes.

Monsieur JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo) se réjouit de l'engouement manifesté par les Eckbolsheimois pour l'achat de vélos et espère que la subvention accordée par la Commune, appelée à cesser en 2025, sera tout de même reconduite ; le soutien à l'usage des mobilités actives restant une priorité pour le Renouveau.

Mme SCHIRRER (Union et Progrès) indique que les montants des subventions fixés en 2024 sont reconduits pour les actions suivantes :

- pour le financement des séjours découvertes et linguistiques ;
- pour le ravalement de façades et les énergies solaires ;
- pour les travaux et achats d'équipement en soutien des associations locales ;
- pour remettre à la location les logements vacants.

Si Monsieur LECLERC (Un Renouveau pour Eckbo) rappelle l'avis favorable du Renouveau quant à ces mesures, il regrette que ces subventions aient, en réalité, très peu d'écho : peu de panneaux solaires ont été installés, la subvention relative aux logements vacants ne trouve pas preneur...

Madame LE NESTOUR (Un Renouveau pour Eckbo) suggère à la municipalité de contacter les propriétaires de logements vacants pour que le dispositif de subvention ne reste pas une coquille vide ; Madame La Maire indique que ce n'est pas prévu pour le moment.

Une subvention de 40 000 € est votée au profit du bailleur social Vilogia qui a construit une résidence Senior de 22 logements, rue du milieu. Eckbolsheim étant en déficit de logements sociaux au regard de la loi "SRU" (parmi les plus mauvais élèves de l'Eurométropole), elle atténue légèrement, par ce versement, le montant des pénalités financières grevant le budget de la commune. Monsieur François JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo) soutient la subvention et espère la livraison rapide de ces logements.

La petite enfance et le périscolaire en débat

Dans la continuité des délibérations précédentes, Madame CACHOT (Union et Progrès) évoque les subventions proposées pour 2025 à la Crèche People and Baby (75000 €) et à l'AGES, association en charge du Périscolaire (mini-club, kid-club et espace jeunes).

La délégation de service public (DSP) accordée à l'AGES arrivant à terme en 2025, Mme LE NESTOUR (Un Renouveau pour Eckbo) demande de quelle façon les parents seront associés aux discussions relatives au renouvellement de la DSP ; elle souligne que des sujets sont régulièrement soulevés par les parents : la qualité des repas, la faible fréquentation de l'espace jeunes...

Mme CACHOT rappelle qu'il existe un comité de suivi composé notamment de représentants des parents, qu'il se réunit deux fois par an... mais a priori il n'existe pas de compte-rendu des dites réunions... Elle indique qu'un cahier des charges sera établi début 2025. Elle reconnaît un problème de fréquentation de l'espace jeunes, avouant ne pas savoir quels horaires proposer aux jeunes.

Madame HALB précise qu'une assistance à maîtrise d'ouvrage accompagnera la municipalité dans ce processus de renouvellement de la DSP.

Monsieur RITLENG (Union et Progrès) indique qu'il y a nécessité de développer le bio sans qu'il y ait une trop forte hausse des coûts, que la loi Egalim a déjà renforcé les normes en matière de restauration. Monsieur LEBEAU (Union et Progrès) affirme que le système fonctionne bien, que les parents sont satisfaits, notamment du coût modeste du périscolaire et de la restauration. Le Renouveau propose qu'il y ait un comité de pilotage avec des parents, Monsieur LEBEAU ne retient pas cette proposition à ce stade des réflexions.

Le point sur les Investissements

Mme SCHIRRER (Union et Progrès) informe que la rénovation du Gymnase Krafft a fait l'objet d'une malfaçon, nécessitant le décalage de la livraison de cet équipement. Mme HALB espère qu'il ouvrira en avril 2025.

Concernant la thématique des équipements sportifs, Monsieur JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo) s'étonne de ne pas avoir vu de délibération relative à l'occupation du nouveau club house. Mme HALB répond qu'elle disposait d'une délégation de signature en la matière.

Monsieur RITLENG (Union et Progrès) indique ensuite que le Conseil de Fabrique renonce à occuper le Presbytère catholique, propriété de la Commune, et sera hébergé à la Concordia.

Par ailleurs, il présente une délibération visant à transférer la propriété de l'église St Cyprien à la Commune.

Monsieur LECLERC (Un Renouveau pour Eckbo) souligne la complexité du projet de délibération, s'inquiète de l'état des bâtiments de l'église, les travaux incombant à l'avenir à la Commune. Il se demande s'il y a vraiment urgence à voter ce transfert en l'absence de diagnostic sur l'état des bâtiments.

Monsieur RITLENG (Union et Progrès) indique que le bâtiment semble en bon état, mais qu'on ne peut pas prévoir comment il sera dans 2 ans. Il rappelle que l'église constitue le coeur battant d'une Commune... Monsieur LEBEAU (Union et Progrès) affirme que la toiture est en bon état.

Monsieur BRUCKMANN (conseiller municipal qui a quitté le groupe majoritaire après que Le Renouveau ait regretté sa candidature à la députation sous la bannière du Rassemblement National), à l'évocation de la vacance du Presbytère et du devenir de l'église St Cyprien, prend part aux débats. Il indique que le bâtiment ne doit pas être "squatté par XYZ" et évoque "nos valeurs chrétiennes"...

Monsieur RITLENG (Union et Progrès) évoque l'acquisition, par la commune, de la parcelle forestière boisée de 81 ares au prix de 3700 €.

Le groupe majoritaire se targue par ailleurs d'avoir refusé à l'Eurométropole de Strasbourg l'abattement de moitié des frais de cession (161 000 €) de parcelles transférées dans le cadre des travaux du tram... Nous rappelons que le coût de l'extension du tram Ouest, profitant notamment aux habitants d'Eckbolsheim, est de l'ordre de 121 millions d'€ investis majoritairement par l'Eurométropole..

Eau, tri des déchets... l'environnement au cœur des préoccupations du Renouveau !

Monsieur RITLENG (Union et Progrès) affirme son mécontentement envers l'Eurométropole en affirmant que la qualité de l'eau distribuée à ses habitants est mauvaise, notamment en raison de sa teneur en pesticides. Il se réjouit néanmoins que la qualité de l'eau à Eckbolsheim est meilleure que dans toute l'Eurométropole, le taux de pesticides étant moindre, ce qu'il qualifie de "cerise sur le gâteau". Aucune explication n'est donnée quant au miracle Eckbolsheimois...

Monsieur LECLERC (Un Renouveau pour Eckbo) indique qu'en matière d'écologie dans notre commune, des progrès pourraient être faits en ce qui concerne la gestion des déchets, pointant la place de plus mauvaise élève d'Eckbolsheim quant au tri. Et soulignant les problématiques relatives aux dépôts sauvages d'ordures ménagères.

Force est de constater que le miracle Eckbolsheimois ne s'est pas étendu à la gestion des déchets...bien que Monsieur RITLENG (Union et Progrès) informe qu'à Eckbolsheim, on "trie peu, mais bien", le taux d'erreur en apport volontaire avoisinant les 2%.

Un nouveau projet au coeur du village

De manière plus consensuelle, Mme HALB présente le projet de création d'un Pôle de santé sur le site actuel du Carrefour destiné à accueillir des professionnels de santé, la pharmacie qui souhaite en profiter pour déménager et s'agrandir, plus un parking. Elle affirme que le Carrefour ne fermera pas, qu'il sera intégré dans le projet de réaménagement de cette zone.

Monsieur JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo) souhaite que les habitants soient associés à ce projet et rappelle l'importance d'éviter les déserts médicaux.

Monsieur LEBEAU (Union et Progrès) indique que le rôle de cette collectivité est modeste dans ce projet dont l'initiative est privée à ce stade d'avancement ; cela deviendra plus concret lorsqu'un permis de construire sera déposé.

Questions à la majorité

(NDLR : à chaque Conseil Municipal, le groupe "Un Renouveau pour Eckbo" a la possibilité de questionner la majorité municipale sur des sujets d'ordre général qui ne figurent pas à l'ordre du jour de la session)

Afin de rendre accessibles au plus grand nombre les séances du Conseil, Monsieur LECLERC (Un Renouveau pour Eckbo) sollicite l'enregistrement des séances, comme cela se fait dans certaines communes. Monsieur LEBEAU (Union et Progrès), non sans ironie, s'étonne du nombre de sièges non occupés dans la salle du Conseil, malgré le renouvellement démocratique annoncé par le Renouveau. Il précise que les dates de séances du Conseil sont connues à l'avance, que la presse locale rend déjà compte des échanges qui s'y tiennent et que la salle n'est pas adaptée à la captation vidéo. Fin de non recevoir adressée au Renouveau.

S'il est vrai que les DNA s'intéressent désormais régulièrement à la vie politique locale Eckbolsheimoise, près d'une dizaine de citoyennes et citoyens ont également assisté à la séance du 2 décembre, ce qui témoigne d'un certain intérêt porté au débat local.

Monsieur JOUAN (Un Renouveau pour Eckbo) demande quels sont les moyens mis en œuvre par la commune pour garantir le service minimum d'accueil des élèves de maternelle et de primaire, lors de la grève du 5 décembre, rappelant qu'il s'agit d'une obligation réglementaire.

Monsieur LEBEAU (Union et Progrès) rappelle que la position de la commune sur le service minimum est connue des parents d'élèves : la mairie n'a pas de moyens à allouer pour assurer la garde et la sécurité des enfants, notamment car elle ne dispose pas d'agents en charge du périscolaire.

En conclusion

Les échanges nourris, deux heures durant, entre groupe majoritaire et Le Renouveau se concluront sur un satisfecit général en ce qui concerne la visite de l'Assemblée Nationale proposée par Madame BUFFET (députée de la circonscription) à l'ensemble des membres du Conseil municipal le 30 octobre 2024.

Après l'évocation des échéances à venir (débat d'orientation budgétaire le 24 février 2025, vote du budget le 31 mars), les échanges informels entre élus de tous bords et citoyens curieux continueront autour d'un pot de Noël...

Nous notons que depuis que le groupe minoritaire « Un Renouveau Pour Eckbo » siège au conseil municipal nous observons des avancées concrètes :

- davantage de places en périscolaire ;
- réflexions sur la qualité de l'alimentation servie à nos enfants ;
- desserte en transports en commun d'Eckbolsheim côté Lac ;
- soutien aux commerces locaux ;
- transparence de la vie publique...

Les élus du Renouveau continueront à insuffler des idées pour améliorer encore le quotidien et les services offerts aux habitants...